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“吃播”之后，“喝播”又来了。
近期，以“拼酒醉酒”“喝播挑

战”为噱头的短视频作品引发关
注。记者注意到，在媒体曝光后，
一些短视频平台已出手打击“问题
喝播”。

“以量取胜”的“喝播”

在短视频平台上，你或许常常
刷到有关吃、喝的作品。但其中的
一些作品并非展现正常的吃、喝，
而是“以量取胜”。

去年以来，因为假吃、催吐等
浪费粮食的行为，“大胃王吃播”被
推上舆论的风口浪尖。在一系列
监管措施之下，“大胃王吃播”渐渐
退出了人们视野。但近期，“喝播”
又开始受到关注。

与“大胃王吃播”类似，一些被
认为属于“问题喝播”的短视频作
品也着力展示主播“喝”的量大。
其中，喝酒最能引起关注。

记者注意到，有“喝播”主播常
常拎起一瓶白酒就往嘴里灌，更有
甚者在短视频中喝下桶装白酒，还
存在拼酒、醉酒等现象。有的主播
为证明自己喝的是真酒，有时还会

“点火验酒”。
除了酒之外，奶茶等饮料，甚

至是水，也能成为“喝播”的“素
材”。一些平台也出现过“一口气
喝完 6.9 升的奶茶”“5 个小时喝完
20升的水”等短视频作品。

当然，这些常人不会去尝试的

做法，与流量、利益关系密切。

得了流量没了健康

有报道指出，在某平台上，“问
题喝播”帐号粉丝少则数万，多则
数十万。

的确，“问题喝播”以其出格的
行为吸引了一批用户关注，也可以
为主播带来短期利益；但在多位专
家看来，此类行为无益于健康，无
异于“拿命换钱博流量”。

回龙观医院酒药依赖病房主
任杨可冰在接受媒体采访时表示，
相比起之前的大胃王吃播，这种喝
播的危害性更大。“因为酒是更容
易让人成瘾的，而且喝酒的损害往
往是慢性长期的，一时半会儿可能
看不出来。等发现问题的时候，损
害已经很严重了。”

首都医科大学附属北京世纪
坛医院消化内科主任医师刘红则
指出，水也好，果汁也好，酒也好，
喝了那么多，容易引起胃扩张。其
进入血液循环以后增加血液循环
的负担、增加心脏、肾脏的负担，也
会引起相应脏器的功能损伤。

短视频平台出手

针对此现象，抖音、快手等短
视频平台近日相继发布公告，打击

“问题喝播”。
4月8日发布的《抖音打击“海

量喝播”内容公告》称，抖音安全中心

第一时间对相关内容进行打击治理，
截至目前，共下架相关视频 16427
条，并在“喝播”、“吹白酒”、“对瓶吹”
等搜索结果页面上线安全提示“过量
饮酒，有碍健康；合理饮食，健康生
活”。2021年4月1日-4月7日，共处
罚直播间996个，主播900个。

公告还承诺，会在日常巡检
中，针对直播中的醉酒、PK饮酒等
行为，进行常态治理。未来，一旦
发现“海量喝播”的短视频或直播
相关内容，平台将做下架、不推荐、

断播等处理。
快手也在 9 日发布《关于严厉

打击恶意“喝播”行为的公告》。其
中称，平台已通过技术手段与人工
审核等方式对博眼球赚流量等行
为进行严格审查，一经发现违规将
给出视频删除、帐号封禁等处罚。
2021 年 4 月 3 日-4 月 8 日，共删除
违规视频1826条。

记者注意到，相关平台同时呼
吁用户适量饮酒、健康生活。

据中新网

““大胃王大胃王吃播吃播””之后之后，，

短视频平台短视频平台出手打击出手打击““问题喝播问题喝播””

短视频截图

没想到，一部家庭伦理题材的文艺片《我的姐
姐》居然风头碾压《哥斯拉大战金刚》，成为这几天最
火的电影，甚至引发各大社交网站上对该影片的激
烈讨论。《我的姐姐》中，最让人感到惊喜和欣慰的就
是，“国民妹妹”张子枫长大了。这是她第一次在影
视作品中独挑大梁，也是第一次饰演一位比较成熟
的女性，某种意义上可以看作是她的成年礼之作。

片中不论是父母去世时茫然、伤心、震惊相交织
的复杂情绪，还是和弟弟相处时从一开始的厌烦、抗
拒到最后的不舍、依恋，抑或是亲手终结自己爱情时
的心痛和决绝，女主角的种种状态和情绪都被张子
枫拿捏得丝丝入扣，打动了很多观众。《我的姐姐》目
前取得的高票房和观众对张子枫演技的认可已经证
明，她成功逃出了童星陨落的魔咒，成长为具有票房
号召力的成熟演员。

因为长相可爱、性格乖巧，张子枫从5岁开始出
道拍摄广告、影视作品，8岁凭借冯小刚电影《唐山大
地震》中的小方登一角成为全国知名的童星。大部
分童星都难逃“伤仲永”的悲剧，原因无非两点：一是

“长残”了，二是“演残”了。张子枫能够避免凋落的
命运，既有幸运的成分，也离不开她个人的努力。在
从童星转型的“尴尬期”，张子枫也曾一度面临很多
看衰的声音，有人觉得长大后的她相貌并不出色，出

不了什么头。平心而论，张子枫的长相在演艺圈并
不出众，但好在轮廓清晰，耐看、上镜。

更重要的是，在她成长的这些年，她想当演员的
梦想一直没有变，并且不断在用学识、经验、阅历等
磨练演技。从张子枫这几年的作品看，她不仅以真
诚敬业的态度对待每一个角色，而且善于思考，在塑
造人物上着实下了一番功夫。

《唐人街探案》里让人又爱又怕的天才少女思
诺，是张子枫近几年第一个出圈角色，片尾思诺邪魅
一笑，让多少观众惊出一身冷汗。《你好，之华》中，她
传神演绎出少女的暗恋心理，让导演岩井俊二感慨，
张子枫会成为下一个周迅。2020年，北京电影学院
艺考成绩排名公布，张子枫以全国第三名的成绩考
上了北电。有了专业院校的训练加持，她的表演有
望更加精进。

《我的姐姐》目前口碑和票房爆发，也离不开张
子枫的用心演绎。姐姐这个角色的性格和经历，和
张子枫的距离非常大。为此，她提前做了很多功课：
剪去长发，增加年龄感；角色职业是护士，她起早贪
黑去医院实习；没拍过感情戏的她认真揣摩人物状
态，脑补女主角和男朋友是怎么相识相爱的、平时的
相处模式是什么……她不断靠近角色、理解角色、想
象角色，最终成功走进角色。

张子枫形容自己拍摄这部电影的状态是：一开
机就进入忘我境界，沉浸在角色里面。她还说：“我
做不到不真诚拍每一条。”一个好演员的信念、认真
和真诚，都在这句话里了。有成为好演员的追求并
且努力去实现，再加上低调、谦逊的处事风格，让张
子枫在观众的眼皮底下完成了从童星到新生代演员
翘楚的华丽蜕变。 据北京晚报

童星童星多多陨落陨落，，
张子枫为何能张子枫为何能华丽转型华丽转型？？
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